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СОВЕТСКАЯСОВЕТСКАЯ ЯРОСЛАВИЯЯРОСЛАВИЯ

«Партия власти» продолжает 
свою антинародную политику. 
Вопреки пафосным речам о со-
циальной ориентированности и 
ответственности, на деле «Еди-
ная Россия» голосует против 
интересов жителей. Очередное 
подтверждение тому произошло 
на заседании комитета област-
ной Думы по социально-демо-
графической политике, труду и 
занятости при обсуждении вне-
сённого депутатами фракции 
КПРФ законопроекта о допол-
нительных мерах поддержки 

ветеранов труда 
регионального зна-
чения. Несмотря на 
всю очевидность 
инициативы, для 
п р е д с т а в и т е л е й 
п а р л а м е н т с к о г о 
большинства поли-
тика вновь возоб-
ладала над здравым 
смыслом и сообра-
жениями совести.

Проект закона 
п р е д у с м а т р и в а е т 
предоставление ве-
теранам труда Ярос-

лавской области право на соци-
альную услугу по освобождению 
от оплаты 50% стоимости проезда 
на железнодорожном транспорте 
общего пользования в пригород-
ном сообщении в период с 1 мая 
по 30 сентября на всей террито-
рии региона. Таким образом, ез-
дить на электричках в этот период 
времени можно будет за полцены. 
Впереди – дачный сезон, и данная 
мера является крайне востребо-
ванной для пожилых людей. Осо-
бенно для тех, чьи приусадебные 
участки находятся вблизи желез-

ной дороги. На заседании коми-
тета инициативу представил де-
путат-коммунист Валерий Байло:

— В настоящее время данной 
льготой вправе воспользовать-
ся труженики тыла, реабили-
тированные лица, ветераны 
военной службы и ветераны 
труда федерального значения. 
За скобками остались только 
ветераны труда Ярославской 
области. То, что эта категория 
людей, трудившихся всю созна-
тельную жизнь во благо родного 
края, не включена в озвучен-
ный перечень, безусловно, яв-
ляется большим упущением. 
Они заслуживают указанной 
социальной поддержки и, по-
верьте, остро нуждаются в ней. 
А в связи с тем, что предостав-
ление указанным лицам права 
на данную социальную услугу 
носит заявительный характер, 
это не приведёт к существен-
ному увеличению расходов 
областного бюджета. Прошу 
поддержать наше предложение!

Продолжение на стр.2.

«Единороссы» против поддержки 
областных ветеранов труда

В Рыбинске прошел митинг против роста 
тарифов ЖКХ и объединения больниц

Уважаемые товарищи! 
Друзья мои и соратники!

Возрождению нашей партии 
исполнилось 30 лет. Несколь-
ко поколений коммунистов 
прошли путь от антизаконного 
ельцинского запрета до ведущей 
оппозиционной силы России. 
До политического объединения, 
выражающего интересы рабочего 
класса и крестьянства, ветера-
нов и молодежи, интеллигенции 
и защитников Отечества. Орга-
низации, отбившей все попытки 
выдавить коммунистов на обо-
чину политической жизни. Союза 
единомышленников, способного 
бороться за достойную и счаст-
ливую жизнь трудового народа.

Коммунисты всегда шли 
впереди. Освобождая молодую 
Республику Советов от интер-
вентов. Реализуя ленинский план 
ГОЭЛРО. Создавая индустриаль-
ную мощь страны в годы сталин-
ских пятилеток. Это они первыми 
поднимались в атаку в годы Ве-
ликой Отечественной. Работали 
до седьмого пота, возрождая 
города и сёла. Прорывались в 
космические дали. Создавали 
ракетно-ядерный щит Родины.

Сегодня КПРФ вновь ведёт 
тяжёлые бои с капиталистиче-
ской реакцией за право наро-
да идти путём правды, добра и 
созидания – путем социализ-
ма! Мы настойчиво продолжаем 
дело тех, кто помог возродить 
нашу партию. И мы не имеем 
права обмануть их мечтания и 
надежды, обесценить их труды 
и свершения. Развёртывая нашу 
борьбу, мы призваны привести в 
ряды КПРФ новых убеждённых, 
деятельных соратников, верящих 
в силу великих идей коммунизма.

Товарищи! Мы обращаемся к 
вам в поистине судьбоносный 
момент. Всем уже очевидно, 
что капитализм зашел в полный 
тупик. Наша планета вступила 
в период острых конфликтов и 
больших перемен. Нерв отече-
ственной и мировой истории 
накалился до предела. США и 
их натовские подельники открыто 
заявляют о желании уничтожить 
Россию. Чтобы защитить себя, 
стране нужна принципиально но-
вая политика. Именно такую по-
литику предлагает наша партия.

Программа КПРФ «Десять ша-
гов к достойной жизни» зако-
номерно получила многомилли-
онную поддержку. Её одобрили 
авторитетные учёные и произ-
водственники, специалисты и 

эксперты. Она подтвердила 
свою эффективность через 
работу народных пред-
приятий. Плодотворность 
наших подходов продемон-
стрировали своей работой
Анатолий Локоть в Ново-
сибирске, Сергей Левчен-
ко в Приангарье, Андрей 
Клычков на Орловщине,
Валентин Коновалов в 
Хакасии, Алексей Русских
в Ульяновской области.

Друзья и соратники! Мы 
прошли с вами большой и 
трудный путь, всегда по-
нимали и поддерживали 
друг друга. И мы хорошо 
знаем, что пополнение пар-
тии – это не простое уве-

личение численности. Это работа 
творческая и вдохновенная. Она 
требует прочной опоры на нашу 
историю и культуру, на ценно-
сти справедливости и коллекти-
визма. Это поистине священная 
миссия – во имя Отчизны, ради 
будущего наших детей и внуков!

Перед нами стоят особые 
гуманистические задачи. В 
целях спасения нашей молоде-
жи, наказанной изуродованным 
российским образованием. Для 
победы над антисоветизмом и 
русофобией. Ради тех, кого опу-
тали лживые витии либерализма, 
провластные охранители много-
летней деградации, продажные 
разрушители души и совести.

В своём «хождении в народ» 
мы обязаны быть яркими и 
убедительными. Мы обязаны 
напомнить о том, что полковод-
цы Великой Отечественной войны 
гордились своей принадлежно-
стью к партии коммунистов. В их 
победных рядах – Георгий Жуков 
и Константин Рокоссовский, 
Александр Василевский и Ро-
дион Малиновский, Иван Конев 
и Василий Чуйков, Иван Черня-
ховский и Иван Баграмян, Фёдор 
Толбухин и Николай Кузнецов.

Наш долг – показывать, как 
воевали с нацизмом писате-
ли-коммунисты: Константин Си-
монов – автор знаменитого «Жди 
меня», Алексей Сурков – созда-
тель проникновенной «Землян-
ки», Александр Фадеев – автор 
легендарной «Молодой гвардии», 
выброшенной «реформаторами» 
из школьной программы. Мы 
призваны напомнить и о гени-
альном творчестве нобелевского 
лауреата Михаила Шолохова.

Нам надлежит поведать, что 
именно коммунисты явились со-
здателями великой советской 
науки, первопроходцами в самых 
перспективных областях дея-
тельности. Именно они – Сер-
гей Королев и Игорь Курчатов, 
Мстислав Келдыш и Юрий Га-
гарин, Герман Титов и Вита-
лий Севастьянов – открывали 
человечеству космическую эру.

Мы обязаны рассказать, как 
легендарные разведчики раз-
ных стран помогали нашей 
стране противостоять злу. Они 
делали это не ради корысти, 
а в силу убеждений и личных 
симпатий к Советской власти.

Продолжение на стр.5.

Это твоя партия!
Обращение Председателя ЦК КПРФ 

Геннадия Зюганова к гражданам России.

25-го марта в Рыбинске, на 
площади перед ДК «Волжский», 
прошёл протестный митинг, 
организованный местным от-
делением КПРФ. Собравшие-
ся выразили протест против 
роста тарифов на услуги ЖКХ, 
объединения местных медуч-
реждений и очередного вит-
ка «транспортной реформы». 

Открыл и провел митинг первый 
секретарь Рыбинского горкома 
КПРФ Владимир Пудовиков.

— Положить конец оптимиза-
ции здравоохранения, которое 
за последние 10 лет истощило 
нашу медицину. Произошло вы-
мывание медицинских кадров в 

таких провинциальных городах, 
как Рыбинск. Последнее событие 
3-летней давности, связанное с 
передачей в частную собствен-
ность одного из стратегических 
предприятий Рыбинска в город-
ском хозяйстве МУП «Теплоэнер-
го», показало, к чему это привело. 
Многие опытные специалисты 
были сокращены, в результате 
пришлые капиталисты в лице Ры-
бинской генерации довели тепло-
вое хозяйство города до полного 
краха, — сказал В. Пудовиков.

Затем слово было предо-
ставлено депутату Мунсовета 
г. Рыбинска Олегу Леонтьеву.

— С каждым днем цена жизни 
в квартире растет неумолимо,
при том, что качество предостав-

ляемых жилищно-коммунальных 
услуг не улучшается. В городе 
прошла зима, уже вторая, а у нас 
по-прежнему рвет трубы, отсут-
ствует отопление, в квартирах 
ниже 18 градусов! Какие перерас-
четы получили люди – по 100 ру-
блей! Правильно говорят, люди – 
это «вторая нефть», и этим сейчас 
местная власть активно пользует-
ся, повышая всевозможные тари-
фы, — отметил Олег Валерьевич.

Что касается объединения ме-
дучреждений в Рыбинске, по 
мнению собравшихся, улучше-
ния решение не принесёт — ведь 
врачей в городе от этого больше 
не станет. Зато могут усложнить-
ся многие внутренние процессы, 
такие, как закупка расходных ма-
териалов, запчастей для машин.

Напомним, в Рыбинске гото-
вятся к присоединению третьей 
горбольницы ко второй и чет-
вёртой — к первой. А рыбинская 
станция скорой помощи войдёт в 
состав ярославского учреждения. 
Реструктуризация должна прои-
зойти уже предстоящим летом.

По итогу митинга была при-
нята резолюция, которую 
коммунисты направят област-
ным и федеральным властям.

Наш корр.

Леонтьев О.В.
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  СОВЕТСКАЯ ЯРОСЛАВИЯ

«Единороссы» против поддержки областных ветеранов труда
Продолжение. Начало на стр 1.
Председатель фракции КПРФ 

Елена Кузнецова также пред-
ложила членам комитета про-
голосовать за проект закона:

— Наша фракция уже второй 
раз вносит данный законопро-
ект, так как к нам обращается 
большое количество жителей 
Ярославской области, которые 
ездят на приусадебные участки 
и пользуются железнодорожным 
транспортом. Для них это будет 
очень большим подспорьем.

Однако в правительстве об-
ласти, судя по всему, другое 
мнение. Чиновники дали отрица-

тельное заключение на законо-
проект, по традиции сославшись 
на нехватку средств в бюджете 
и отсутствие финансового обо-
снования затрат. Получается ин-
тересная картина: область без 
проблем находит миллиарды ру-
блей на пресловутую транспорт-
ную реформу или сомнительную 
концессию, но не может найти 
несколько миллионов на помощь 
своим собственным ветеранам. 
О каком «социально ориентиро-
ванном бюджете» в таком случае 
может идти речь? Что касается 
конкретной суммы расходов, то 
в настоящее время просчитать 
её невозможно по объективным 
причинам. В регионе проживают 
72,8 тысячи ветеранов труда. Но у 
кого-то из них нет дачи, а кто-то 
ездит на свой участок на автобусе. 
Одни проводят на даче всё лето, 
а другие выбираются туда только 
на выходные. Потому и установ-
лен заявительный принцип. Как 
бы то ни было, необходимость са-
мой поддержки это не отменяет.

— Когда в 2008 году прини-
мался Социальный кодекс, по 
какой-то причине категория ве-
теранов труда областного зна-
чения выпала из поля зрения. 
В результате, когда произошло 
разделение с федеральными 

льготниками, они потеряли ряд 
мер поддержки. Наш законо-
проект призван исправить это 
упущение. Что касается заклю-
чения, то сейчас сложно про-
считать ту финансовую нагрузку 
на бюджет региона. Невозмож-
но заранее отследить передви-
жение граждан, рассчитать 
— сколько ветеранов ездит на 
дачу и с какой регулярностью. 
Мы сделали ряд запросов в 
правительство, сейчас ждём 
ответов. После этого можно 
будет вычленить какую-то кон-
кретную цифру и понять, сколь-
ко это будет стоить. Сейчас 
мы можем принять документ 
в первом чтении, а ко второму 
спокойно доработать все за-
мечания и учесть все интере-
сы, — добавил Валерий Байло.

Кроме того, в самом законо-
проекте предусмотрен времен-
ной люфт, который позволяет 
уточнить все денежные вопросы.

— В случае поддержки закон 
будет действовать с 1 янва-
ря 2024 года. До этого в ноя-
бре-декабре нам предстоит 
утверждение бюджета, и мы 
спокойно сможем обсудить все 
финансовые вопросы. Время 
на это есть. У нас были момен-
ты, когда законопроекты при-

нимались в первом чтении, а 
потом дорабатывались. Если 
мы поддерживаем концепцию 
нашей инициативы, ничего 
не мешает её поддержать, — 
отметила Елена Кузнецова.

Весьма показательно, что ни 
одного возражения по законо-
проекту не последовало. Более 
того: в его поддержку выска-
зались представители разных 
фракций, в том числе один – от 
партии большинства. Однако 
предводитель думских «едино-
россов» Николай Александрычев 
по традиции одёрнул своих по-
допечных. И вслед за чиновника-
ми завёл старую песню об отсут-
ствии денег, тем самым сыграв 
на стороне правительства. Более 
того: депутат подчеркнул, что при 
отрицательном заключении невоз-
можно поддержать законопроект 
(хотя это решает исключительно 
Дума), а сама инициатива на дан-
ный момент не продумана. И в за-
вершении попенял коммунистам 
на то, что законопроект сначала 
нужно было со всеми обсудить.

Однако документ был внесён 
ещё 13 февраля. И для тех, кто 
хотел по нему выговориться, вре-
мени было достаточно. Вопрос – 
было ли желание? Очевидно, что у 
«Единой России» оно отсутствова-

ло. Вообще же, при рассмотрении 
столь важных предложений соци-
ального характера следует исхо-
дить в первую очередь из инте-
ресов жителей, а не из партийной 
привязки. Увы, для парламент-
ского большинства определяю-
щим является именно последний 
фактор. В итоге законопроект 
фракции КПРФ поддержали 4 че-
ловека, а 5 – воздержались. Та-
ким образом, инициатива была 
отклонена. Хотя вопрос не закрыт. 
Решающее обсуждение предстоит 
на мартовском заседании Думы.

Иван ДЕНИСОВ.

Состоялось Всероссийское совещание партийного актива КПРФ

25 марта в режиме виде-
оконференции состоялось 
Всероссийское совещание 
партийного актива КПРФ. Его 
провел Председатель ЦК КПРФ 
Г.А. Зюганов. В нем приняли 
участие и коммунисты Ярос-
лавской области во главе с пер-
вым секретарем обкома КПРФ 
Михаилом Парамоновым.

Обращаясь к участникам фо-
рума со вступительным словом, 
Геннадий Андреевич подчер-
кнул, что только КПРФ предло-
жила альтернативу тому курсу, 

который сегодня проводится в 
стране. Также необходимо фор-
мирование правительства на-
родного доверия. Только меры, 
предложенные коммунистами, 
позволят вывести Россию из того 
кризиса, в который ее втащили 
так называемые «реформаторы».

В ходе форума также высту-
пили члены партийного руко-
водства и руководители ряда 
региональных отделений КПРФ.

Завершая работу Всероссий-
ского совещания партийного акти-
ва, Г.А. Зюганов напомнил о том, 

что сегодня враг стремится 
уничтожить Русский мир, вво-
дит запреты на русскую куль-
туру и русский язык, ведет 
борьбу с религиозными ор-
ганизациями. «Наша задача — 
обеспечить победу, — заявил 
лидер коммунистов. — Но для 
нее нужна мощная поступь 
батальонов пролетариата, 
как писал Ленин, а Сталин 
все сделал для того, что-
бы воспитать таких людей».

Геннадий Андреевич отме-
тил, что сегодня симпатии 
граждан обращаются к КПРФ, 
поскольку «Единая Россия» 
не в состоянии предложить 
достойного ответа на вы-
зовы времени и стремится 

удержаться у власти за счет ад-
минресурса. Он в очередной раз 
осудил травлю губернатора-ком-
муниста Валентина Коновалова 
и призвал Администрацию Пре-
зидента разобраться в ситуации.

«Сегодня вызов брошен всем 
без исключения, — сказал Г.А. 
Зюганов, — поэтому требуется 
максимальное сплочение». Ли-
дер коммунистов заявил о том, 
что КПРФ представляет собой 
силу, имеющую огромный поли-
тический опыт, и способную вести 
борьбу и с фашизмом, 
и с системными про-
блемами внутри Рос-
сии. «Победа должна 
быть комплексной», 
— подчеркнул он.

Председатель ЦК 
КПРФ призвал участ-
ников совещания под-
готовить материалы 
к предстоящему Пле-
нуму по патриотиче-
скому воспитанию. Он 
поблагодарил Павла 
Грудинина за уникаль-
ный опыт, который 
дало стране его на-
родное предприятие. 
Лидер коммунистов 
также сообщил, что 

совхозу имени Ле-
нина совместно с 
КПРФ удалось защи-
тить Дом культуры от 
рейдерского захвата.

Обращаясь к дру-
зьям и союзникам, 
Г.А. Зюганов сказал: 
«В одиночку никто 
ничего не сделает». 
Он заявил, что сила 
политической орга-
низации заключается 
в дисциплине, верно-
сти идеалам, подлин-
ной народности, на-
стоящем патриотизме 
и интернационализ-
ме. Председатель ЦК 
КПРФ поблагодарил 
всех, кто трудится над программ-
ными документами, подчеркнув, 
что в КПРФ сложилась сильная 
команда профессионалов, спо-
собная решать сложные задачи.

Лидер Компартии отметил, что 
коммунисты входят в новую вы-
борную кампанию в тот момент, 
когда в России и в мире сложи-
лась принципиально новая си-
туация. Он призвал руководство 
страны к «левому повороту». Так-
же Г.А. Зюганов обозначил три 
главные задачи на текущий год: 

победить нацизм и фашизм, ре-
ализовать социально-экономи-
ческие программы и преодолеть 
кризис, освоить новейшие техно-
логии. По его словам, у страны 
есть для этого все необходимое.

В завершение он призвал 
участников форума активизиро-
вать работу по удвоению соста-
ва КПРФ, обращая внимание не 
только на количественный, но и 
качественный рост рядов партии.

По материалам КПРФ.ру

Байло В.И.

Кузнецова Е.Д.
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27 марта состоялось засе-
дание фракции КПРФ Ярослав-
ской областной Думы седьмого 
созыва. Одним из вопросов на 
повестке дня значилось рас-
смотрение заявления депутата 
Ярославской областной Думы 
седьмого созыва Тихомирова 
Андрея Николаевича о вхожде-
нии его в состав фракции КПРФ.

По закону мандат скончав-

шегося Дмитрия Яковлева был 
передан  А.Н. Тихомирову. И 
сегодня его решение войти в 
состав фракции КПРФ было 
поддержано единогласно.

Пожелаем Андрею Нико-
лаевичу удачи в отстаива-
нии прав трудового народа!

Наш корр.

Фракция КПРФ пополнилась 
новым депутатом

КПРФ - на страже интересов «ЯРГЭТ»!

Пока областные власти соз-
дают ярославцам всё новые 
трудности из-за непродуман-
ной транспортной реформы, 
представители КПРФ успешно 
решают проблемы отрасли. По-
обещав сделать всё возможное 
для сохранения и развития му-
ниципального предприятия «Яр-
ГЭТ» и защиты интересов его 
работников, они остаются вер-
ны своему слову. В конце ми-
нувшей недели по инициативе 
депутатов-коммунистов Эльха-
на Мардалиева и Евгении Овод 
состоялась встреча с предста-
вителями руководства и трудо-
вого коллектива «ЯрГЭТ», в ходе 
которой народные избранники 
проконтролировали выполне-
ние поставленных ещё в на-
чале года задач по улучшению 
условий труда, и наметили пути 
решения оставшихся вопросов.

Напомним, что ещё в конце 
прошлого года сотрудники пред-
приятия написали коллектив-
ное обращение к заместителю 
председателя фракции КПРФ в 
областной Думе Эльхану Мар-
далиеву, где рассказали о своих 
многочисленных проблемах и 
попросили помочь в их решении. 
Главные вопросы касались крайне 
низкой оплаты труда для предста-
вителей рабочих профессий, от-
сутствия запчастей, спецодежды, 
чистящих и моющих средств, а 
также унизительных избиратель-
ных проверок на наличие алко-
голя в выдыхаемом воздухе. Под 
документом поставили подписи 
без малого полсотни человек.

Не откладывая дело в долгий 

ящик, парламентарий сразу от-
правил запросы в надзорные ор-
ганы (впоследствии нарушения 
были официально признаны, к 
руководству предприятия при-
няты меры реагирования). А 30 
декабря, вместе с депутатом от 
КПРФ в Муниципалитете Ярослав-
ля Евгенией Овод, провёл встречу 
с мэром города Артёмом Молча-
новым, во время  которой были 
выработаны первые предложения 
для преодоления сложившейся в 
«Яргорэлектротрансе» ситуации. 
В течение следующего меся-
ца последовали и первые шаги.

Была закуплена партия новых 
спецовок, заключен договор на их 
химчистку, а менеджменту пред-
приятия было дано поручение 
составить перечень необходимых 
комплектующих для ремонтного 
цеха. «Советская Ярославия» под-
робно писала об этом в своих вы-
пусках № 1 и № 5. 24 марта Эльхан 
Мардалиев и Евгения Овод иници-
ировали новую встречу. На сей раз 
– на территории самого «ЯрГЭТ» в 
присутствии всех заинтересован-
ных сторон, чтобы получить мак-
симально объективную картину.

В собрании приняли участие 
руководитель предприятия Игорь 
Рулёв, его заместитель Олег 
Головачёв, начальник управле-
ния городского пассажирского 
транспорта Сергей Волканев-
ский, представители профсоюза 
и трудового коллектива. В ходе 
беседы выяснилось, что боль-
шинство проблемных вопросов 
на сегодняшний день удалось 
решить. Так, в первом квартале 
состоялась долгожданная закуп-

ка запчастей на общую сумму 
1,8 миллиона рублей. Сами ра-
бочие подтвердили эту инфор-
мацию, отметив, что теперь си-
туация значительно улучшилась.

Первая партия спецодежды 
была закуплена ещё в начале 
года, и тогда же поступила на 
склад. Сейчас проходит конкурс 
на поставку новой партии стои-
мостью 3 миллиона рублей, куда 
входят как летние, так и зимние 
комплекты. Сотрудники предпри-
ятия также подтвердили данные 
сведения, попросив лишь увели-
чить закупку рукавиц, нехватка 
которых пока ещё ощущается в 
осенне-зимний период. Что каса-
ется химчистки «спецовок», то, как 
было указано выше, соответству-
ющий контракт заключили ещё 
17 января. Первая чистая партия 
одежды уже вернулась назад.

Со слов рабочих, качество их 
устраивает. В дальнейшем от-
правлять одежду в химчистку пла-
нируется не реже одного раза в 
месяц. В свою очередь, моющие 
средства, на дефицит которых 
также были постоянные жалобы, 
теперь поступают на предпри-
ятие стабильно. Были внесены 
коррективы и при проведении 
медосвидетельствования. Пред-
ставители рабочих сетовали, что 
их постоянно заставляют сда-
вать тест на наличие алкоголя в 
выдыхаемом воздухе. В то вре-
мя как значительное количество 
других сотрудников освобождены 
от этой обязанности. В итоге, 
данное требование оставили в 
качестве обязательного только 
для водителей и кондукторов.

До конца не решённым остаётся 
только вопрос по зарплате. После 
того как депутаты-коммунисты 
подняли его перед руководством 
города, с 1 февраля всему пред-
приятию оплату труда повысили 
на 10%. Однако доходы целого 
ряда работников до этого были 
настолько малы, что принципи-
ально их материальное положе-
ние не изменила даже указанная 
индексация. Скажем, для трудя-
щихся на «повремёнке» слесарей 
по ремонту подвижного состава 4 
разряда зарплата составила всего 
18 878 рублей! А ещё у девяти ка-

тегорий она не дотянула даже до 
22 тысяч. Стоит ли удивляться, 
что при такой ситуации в депо 
– постоянный дефицит кадров.

— По данным профсоюзной ор-
ганизации, сегодня не хватает по-
рядка 30 человек рабочих специ-
альностей. При этом, 60-70% 
существующего штата — пенсио-
неры. Молодежи нет, потому что 
никто не идёт на такую зарплату. 
Необходимо, чтобы люди полу-
чали на руки не менее 25 тысяч 
рублей. На встрече мы высказа-
ли такое предложение. Руковод-
ство с ним согласилось. Вопрос 
будут решать в апреле, когда в 
транспорте повсеместно будут 
установлены валидаторы, и из-
менится система оплаты проезда. 
Предполагается, что предприятие 
станет получать больший доход. 
Кроме того, на встрече коснулись 
необходимости изменения самого 
подхода к оплате труда. Скажем, 
доходы рабочих зависят от выхо-
да транспорта на линию. На мой 
взгляд, это не вполне справедли-
во, ибо машины могут остаться в 
депо по независящим от персо-
нала причинам. Скажем, ввиду 
отсутствия конкретных запчастей. 
Люди в этом не виноваты, и не 
должны от этого страдать. В свою 
очередь, профсоюзные активисты 
отметили, что тарифная сетка на 
конкретные виды работ принципи-
ально не менялась порядка 20 лет! 
Скажем, замена колёсной пары, в 
которой задействованы 5-6 че-
ловек, а сама работа занимает 5 
часов, оценивается в 880 рублей. 
Это никуда не годится! Догово-
рились, что будет проработан 

вопрос по ее пересмотру и при-
ведению к адекватным цифрам, 
— рассказал Эльхан Мардалиев.

В завершение участники встре-
чи обсудили тему поощрения на-
ставничества и передачи опыта 
(после повышения заработной 
платы молодые кадры, которые 
придут на «ЯрГЭТ», должны будут 
обладать определёнными навы-
ками), а также помощи семьям 
сотрудников предприятия, кото-
рые принимают участие в Специ-
альной военной операции. Все 
перечисленные вопросы останут-
ся на контроле депутатов-ком-
мунистов. Также напомним, что 
помимо «Яргорэлектротранса», 
представители КПРФ защища-
ют интересы сотрудников АО 
«ПАТП-1», которых заставляют 
писать заявления на увольнение.

При этом, ни договоров, ни 
графика работы, ни должностных 
инструкций, ни иных сведений для 
ознакомления о потенциальном 
новом месте работы (ГКУ «Орга-
низатор перевозок Ярославской 
области») им не дают. По сути, 
людям предлагают уйти на совер-
шенно непонятных условиях. По 
этому поводу Евгения Овод уже 
написала запрос областному про-
курору с просьбой провести соот-
ветствующую проверку на предмет 
соблюдения со стороны долж-
ностных лиц АО «ПАТП-1» норм 
трудового законодательства и с 
целью защиты прав и законных ин-
тересов работников предприятия.

Иван ДЕНИСОВ.

Идёт подготовка к конференции
 Дзержинского районного отделения КПРФ
В Дзержинском райкоме 

КПРФ состоялось собрание 
коммунистов первичного от-
деления «Тутаевское шоссе».

Председатель собрания пер-
вый секретарь Дзержинского 
райкома КПРФ Валерий Байло 
за активную работу в районном 
отделении вручил Благодар-
ственное письмо Ярославского 
обкома КПРФ Юлии Владимиров-
не Барской. Почетной грамотой 
Ярославского обкома КПРФ от-
мечена работа депутата фракции 
КПРФ Ярославской областной 
Думы Дениса Сергеевича Дёмина.

Коммунисты  единоглас-
но приняли в партийные 
ряды нового члена КПРФ Ека-
терину Павловну Ханину.

Затем участники собрания из-
брали делегатов на XIX внеочеред-
ную конференцию Дзержинского 
районного отделения КПРФ. Ими 
стали коммунисты Юлия Барская, 
Валерий Байло, Людмила Брон-
никова, Денис Дёмин, Валерий 
Терехов и Валентина Тяпкаева.

Вадим БЕСЕДИН.
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Сергей Пресняков, депутат 
Рыбинского Муниципально-
го Совета от КПРФ, крайне 
отрицательно оценил работу 
Совета. Он считает, что Совет 
не занимается проблемами го-
рода, а только «подмахивает» 
Администрации и помогает ей 
протаскивать антинародные 
решения, которые ухудшают 
жизнь большинства рыбинцев.

— И я, и Олег Леонтьев неод-
нократно предлагали включать 
в план работы Совета «текучку» 
(«разное»). Туда должны  были 
входить самые наболевшие вопро-
сы нашей городской жизни — до-
роги, ЖКХ, транспорт, медицина.

Но каждый раз наше 
предложение блокирова-
лось. Весь Совет во главе 
с Константином Долговым 
(кроме фракции КПРФ) 
дружно голосовал про-
тив. Пункт «разное» так 
никогда и не был вклю-
чен в повестку заседаний.

Получается, Муници-
пальный Совет города 
отказывается занимать-
ся проблемами города?

А чем он тогда занимается?
По факту вся работа Со-

вета сводится к тому, чтобы 
поднимать руки, одобряя 
спущенный сверху бюджет. 

Какой же это орган 
местного самоуправления?! Из-
вините, но это орган ИМИТА-
ЦИИ  местного самоуправления!

Мне стыдно каждый раз, ког-
да я участвую в этих формаль-
ных заседаниях «для галоч-
ки». Кажется, что я причастен 
к какому-то надувательству.

Коллеги, а вам не стыдно? Не 
стыдно  изображать «местное са-
моуправление» — находясь на под-
хвате у Администрации и продви-
гая ее  антинародные решения?

Сергей ПРЕСНЯКОВ, 
беседу вела 

Валентина ЯНЕВА. 

Рыбинский Совет 
работает формально 

и полностью подчиняется 
Администрации?

«Русский лад» - навстречу съезду!

23 марта состоялась очеред-
ная видеоконференция Все-
российского Созидательного 
Движения «Русский Лад», ко-
торую провели Председатель 
Координационного Совета Дви-
жения Владимир Степанович 
Никитин и его заместитель Ва-
лентина Прохоровна Тарасова.

Владимир Степанович в сво-
ем выступлении подчеркнул, что 
«Русский Лад» находится сей-
час, в условиях СВО, на острие 
атаки, и выполняет функцию 
вперед смотрящего, поскольку 
основа нашего мировоззрения 
именно «лад» и на уничтоже-
ние этого сейчас направлены 
все усилия нашего противника.

Также председатель Координа-
ционного Совета Движения рас-
сказал о недавно состоявшейся 
встрече российского и китайского 
лидеров и книге «О грядущей ми-
ровоззренческой победе России и 
Китая», в которой говорится о том, 

на чем сойдутся два государства 
для установления в мире справед-
ливого порядка, а также упомянул 
о правильности наших выводов, 
сделанных еще в 2010-2012 го-
дах, о необходимоости сохра-
нения чистоты русского языка и 
ограничения чрезмерного исполь-

зования иностранной лексики.
Валентина Прохоровна рас-

сказала о ежегодном фестивале 
«Русского Лада», проходившем 
в 2022 году и о предстоящем в 
2023 году, а также напомнила 
участником видеоконференции о 
предстоящем Съезде движения, 
озвучив его ключевые моменты.

От Ярославского регионально-
го отделения ВСД «Русский Лад» 
в мероприятии приняли участие 
председатель Правления, депу-
тат Ярославской областной Думы, 
первый секретарь Кировского рай-
онного отделения КПРФ города 
Ярославля Алексей Филиппов и его 
заместитель Наталия Тергаушева.

Наталия ТЕРГАУШЕВА,
Кировское районное 

отделение КПРФ 
города Ярославля.

Правление ЯРОО «Дети войны» возмущено 
позицией властей Рыбинска по установке 

памятника «детям войны»
Члены правления ЯРОО 

«Дети войны» возмущены со-
общением мэра Рыбинска 
Дмитрия Рудакова, что памят-
ник «детям войны» не досто-
ин установки на Аллее Славы.

Глава города Рыбинска Дми-
трий Рудаков на своей стра-
нице ВКонтакте 22 марта со-
общил, что на градсовете 
рассмотрели два вопроса по 
формированию облика города.

«Вторым вопросом обсудили 
эскиз памятника «Дети войны» 
и возможные варианты его раз-
мещения, — написал градона-
чальник. — Члены градсовета 
высказались против установки 
скульптуры на Аллее Славы. Мо-
тивировав тем, что он не вписы-
вается в ландшафт и тематику 
Волжского парка. Предложили 
вариант размещения на мемо-
риальной площадке Всехсвятско-
го кладбища. Решили еще раз 
проработать оба варианта».

В комментариях к посту поль-
зователи соцсетей пишут:

— Предложить ставить памят-
ник «детям войны» на кладби-
ще, в то время, как значитель-
ная часть этого поколения еще 
жива — это либо плевок этим 
людям в лицо, либо указание 
на то, что они как-то зажились.

— Памятник «дети войны» 
не надо ставить на кладбище! 
Во-первых многие из них ещё 
живы! Во-вторых они трудились 
на равных со взрослыми, кто мог 
работать — шли работать вме-
сте со взрослыми, как мой дядя 
Леша, которому было на начало 
войны 7 лет, а кто не мог, тот — 
помогал по дому, как моя мама, 
которая сидела в «няньках» с 

младшими братом и се-
строй, а ей самой-то на мо-
мент начала войны испол-
нилось 5 лет. И все они, эти 
дети, по факту, получается, 
труженики тыла! А город 
получил этот статус — го-
род трудовой доблести! И 
теперь их - на кладбище?!

— Это просто абсурд ка-
кой-то  - ставить такой па-
мятник на кладбище. Моя 
мама тоже шила гимнастер-
ки солдатам во время вой-
ны и, хотя ее уже нет в жи-
вых, я совсем не хотела бы, 
чтобы этот памятник стоял 
на кладбище. Неужели в го-
роде нет подходящего ме-
ста для такого памятника?

Вадим БЕСЕДИН.
Фото: со страницы Дми-

трия Рудакова ВКонтакте.

О.Н. Алимова: 
«Коммунистическая партия 
начинает работу над новым 

Трудовым кодексом»

КПРФ будет настаивать на 
принятии разработанного 
нами нового Трудового кодек-
са, который в полной мере 
защитит права всех наёмных 
работников. Трудящиеся вос-
становят свои гарантии на 
достойную оплату и условия 
труда, на отдых и оздоровле-
ние, на повышение образова-
тельного и культурного уровня.

Существующая система органи-
зации и оплаты труда абсолютно 
не стимулирует выпуск высоко-
качественной продукции. Систе-
ма заработной платы во многих 
отраслях народного хозяйства не 
отвечает требованиям перехода 
на интенсивные методы хозяй-
ствования, повышения качества 
продукции и не соответствует со-
временному уровню организации 
производства и труда. Не поощря-
ется выполнение сложных и ответ-
ственных работ, а применяемые 
тарифные ставки и оклады не соот-
ветствуют современным реалиям.

Как отметил первый зампред 

ЦК партии, депутат Госдумы от 
КПРФ Юрий Афонин, в рабочей 
группе, где разрабатывается за-
конопроект, состоят ученые-пра-
воведы и юристы, представители 
профсоюзов и трудовых коллек-
тивов, депутаты всех уровней.

Мы разработаем такой кодекс, 
который расширит права и повы-
сит ответственность объедине-
ний, предприятий и организаций 
в стимулировании эффективного 
труда в новых условиях хозяйство-
вания, совершенствования управ-
ления, углубления хозяйственного 
расчета. Новый Трудовой кодекс 
неизбежно усилит заинтересо-
ванность рабочих, специали-
стов и служащих во внедрении 
передового опыта, в добросо-
вестном, квалифицированном и 
высокопроизводительном труде!

О.Н. АЛИМОВА,
депутат Госдумы ФС РФ,

первый секретарь Саратов-
ского обкома КПРФ.
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Продолжение. Начало на стр. 1.
Давайте чаще называть имена 

коммунистов – выдающихся дру-
зей Советского Союза. Предста-
вителей Компартии Франции Луи 
Арагона, Анри Барбюса и Жана 
Ришара-Блока. Члена Коммуни-
стической партии Германии Ио-
ганнеса Бехера. Члена РКП(б) 
чеха Ярослава Гашека. Одного из 
основателей компартии США Джо-
на Рида и её представителя Тео-
дора Драйзера. Члена компартии 
Чехословакии Юлиуса Фучика. 
Мы должны доказать и убедить, 
что такие люди составляют цвет 
мировой культуры, соль земли и 
гордость планеты. Наследовать 
их убеждения – самая достой-
ная, почётная и высокая миссия.

Мы должны объяснить, что 
злобные наветы на Ленина – 
это подлое предательство ве-
ликих идей, которые никому не 
убить. Вот и сегодня правда о ле-
нинско-сталинской модернизации 
всё отчётливее проступает на по-
лотне Истории. Эта правда в том, 
что победа Красной Армии в Граж-
данской войне – это Ленинская 

победа над Антантой и спасение 
целостности России. Что Победа 
в Великой Отечественной войне – 
это победа Сталинской внутрен-
ней и внешней политики, обе-
спечившей разгром германского 
фашизма и японского милитариз-
ма. Под руководством коммуни-
стической партии советский на-
род вознёс человечество к таким 
высотам, что лучшие в мире умы 
склонили свои головы в глубоком 
почтении перед гением Ленина 
и победной поступью Сталина.

Мы только что отметили 
100-летие образования СССР. 
Исторические подвиги Советско-
го Союза стали прямым резуль-
татом Великой Октябрьской 
социалистической революции. 
Приближается столетие перво-
го Ленинского призыва. Партия 
объявила его в 1924 году по-
сле ухода из жизни основателя 
большевизма. В ВКП(б) пришла 
241 тысяча новых партийцев.

Ленинские политические 
уроки убедительны, очевидны 
и доказуемы. В этом – сила на-
шей аргументации и наших дей-

ствий. В этом – залог но-
вых побед коммунистов. 
Каждый день наша правота 
прорывается сквозь смрад 
агрессивного и циничного 
капитализма. Она глядит 
на нас через хронику мас-
совых европейских проте-
стов. Сквозь забастовочный 
дым Франции под звуки 
«Марсельезы» и «Интерна-
ционала». Через надежды 
молодых немцев, чтущих 
имена Карла Либкнехта и 
Розы Люксембург. Она во-
площается в невероятной 
стойкости Кубы и КНДР, 
в выдающихся победах 
Вьетнама и головокружи-
тельных успехах могучего Китая. 
Красный стяг Великого Октября 
и Великой Победы поднимают 
над собой их наследники, всту-
пившие в сражение с бандеров-
щиной и натовской агрессией.

В окна всей нашей планеты 
рвется «ветер слева». Это ве-
тер больших надежд и спаси-
тельных перемен. Только они 
защитят мир от новых братоубий-
ственных войн и разрушительных 
кризисов, угнетающей бедности и 
жестокой эксплуатации. В отличие 
от катаклизмов природы ветры 
Истории подвластны воле людей. 
Чтобы не остаться беспомощ-
ной песчинкой в потоке бурных 
событий, люди давно научились 
объединяться и бороться вместе.

Коммунистическая партия – 
вот главный инструмент тех, кто 
служит самым светлым идеа-
лам и ценностям на земле. Это 
та самая армия, которая создана 
сражаться за правду и справедли-
вость. За человеческое достоин-
ство. За мир труда и созидания, че-
сти и доброты. Это армия твёрдой 
опоры на науку, творческих озаре-

ний и самых высоких помыслов.
Каждый из нас, российских 

коммунистов, обязан вклю-
читься в дело нового Ленин-
ского призыва. Наша партия 
должна «нарастить мускулы», 
чтобы штурмовать большие вы-
соты. Если возьмёмся за дело 
честно и энергично, то сможем 
решить эту важнейшую задачу.

У нас есть особое право – ска-
зать каждому достойному чело-

веку: КПРФ – это твоя партия! 
Это твоя надежда и опора! Это 
твоя мужественная и храбрая 
защита! В дни судьбоносной 
схватки добра со злом наша пар-
тия наставит на верный путь, 
укажет дорогу в будущее. Дорогу 
справедливости дружбы и наро-
довластия, дорогу социализма!

Геннадий ЗЮГАНОВ,
Председатель ЦК КПРФ.

Это твоя партия!

Не позавидуешь ныне нашим 
пенсионерам, более не работа-
ющим получателям страховых 
пенсий по старости. За послед-
ние пару лет цены буквально 
взлетели в небо, а на некото-
рые виды товаров — так просто 
вышли в «открытый космос». И 
лучше всех это ощутили именно 
пенсионеры. С их мизерными 
прибавками вообще непонят-
но, как они умудряются выжить.

Так, январская индексация со-
ставила всего 4,8%. Чего ждать 
пожилым людям в этом году, когда 
власть упорно молчит в отношении 
оказания им какой-либо дополни-
тельной финансовой помощи?

При этом власти проще всего 
объяснить своё бездействие… 
тонкостями законодательства. За 
пенсионное обеспечение отве-
чают федеральные законы №400 
«О страховых пенсиях» и №166 
«О пенсионном обеспечении». И в 
них указано, что единовременные 
выплаты возможны только по ука-
зу президента. Или по инициативе 
законодателей, при её одобрении.

Однако сейчас никаких зако-

н о п р о е к т о в , 
к а с а ю щ и х с я 
помощи пен-
сионерам, на 
рассмотрении 
у народных из-
бранников нет. 
Да и, судя по 
всему, не пред-
видится с та-
ким-то отноше-
нием к людям.

Тем не менее, 
периодически 
оппозицион-
ные фракции, 

прежде всего КПРФ, пытаются 
внести свои предложения, но пока 
безрезультатно. А ведь недавняя 
инициатива КПРФ в этом вопросе 
представляется как раз особенно 
интересной и вполне заслуживает, 
чтобы её приняли во внимание.

Суть дела вот в чём: Социаль-
ный фонд в начале текущего года 
представил официальные данные, 
судя по которым число пенсионе-
ров за прошедший год значитель-
но сократилось. В связи с этим 
можно сделать вывод, что выплат 
из этого фонда будет меньше. 
Между тем ежемесячные отчисле-
ния в фонд делаются без задер-
жек. Возникают средства, которые 
не затребованы пенсионерами 
(увы, по печальной причине ухода 
из жизни) или получены от работа-
ющих граждан. В связи с этим де-
путаты Госдумы от КПРФ предло-
жили пустить эти сэкономленные 
деньги на доплаты к страховым 
пенсиям пожилых людей. Вполне 
логичное и хорошее предложение.

Но господа «единороссы» уже 
давно научились на корню выру-
бать хорошие инициативы. Как и 

следовало ожидать, предложение 
КПРФ не поддержали. Более того, 
в правительстве выступили резко 
против него. Отвергли даже ини-
циативу выдать пенсию родствен-
никам умершего пенсионера. 
Другими словами, деньги должны 
оставаться в бюджете! А куда они 
будут направлены, точнее — в чьи 
карманы, никто никогда не скажет.

Власть повсюду и постоянно 
заявляет о своей неустанной 
заботе о гражданах, особенно 
о пожилых людях. Но всё это 
бывает актуально во время 
предвыборных кампаний, ког-
да пенсионерам нет-нет, да ки-
нут какую-нибудь «косточку». 
Только вот после таких кампа-
ний свежеизбранные депутаты 
быстро забывают, что вооб-
ще существуют пенсионеры.

Не отстаёт в своей «заботе» 
о них и законодательство: по 
нему выходит, что использо-
вать сэкономленные средства 
для улучшения жизни пожи-
лым гражданам, ну, никак не 
получается. Более того, даже 
выдать пенсионные накопле-
ния тоже не положено по закону!

Из всего этого можно сделать 
весьма печальный вывод: судя 
по всему, никаких доплат, повы-
шений страховых пенсий и даже 
просто единовременной помощи 
пенсионерам в этом году ждать 
нет смысла. Остаётся надеяться 
только на себя и на помощь семьи.

Николай ЕВСТАФЬЕВ.

Не ждите благодеяний от власти

27 марта, с погрузочной пло-
щадки подмосковного совхоза 
им. Ленина, состоялась от-
правка 107-го гуманитарного 
конвоя от КПРФ на Донбасс. 
В большом количестве отпра-
вили продукты питания, ме-
дикаменты, детские вещи, 
рыбные и мясные консервы, 
овощи, питьевую воду. Самым 
главным грузом стало обмун-
дирование для наших военных, 
медикаменты для госпиталей.

9 лет регулярной работы КПРФ 
по сбору и отправке гуманитар-
ных грузов помогли очень много 
сделать для выживания населения 

оккупированных фашистами брат-
ских республик (сейчас ЛДНР, 
Запорожская и Херсонская обла-
сти – Российская Федерация). 
Конвои коммунистов  помогали 
бойцам одерживать сопротивле-
ние фашизму, спасали стариков, 
детей, у которых не было продук-
тов питания. Коммунистическая 
партия РФ делала все для того, 
чтобы братские республики были 
признаны, проведены референ-
думы. Коммунисты взяли Русский 
Мир под свою защиту и опеку.

По материалам пресс-службы 
ЦК КПРФ.

КПРФ отправила на Донбасс 
107-й гуманитарный конвой
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«Гора родила мышь», «на-
циональный позор» — такую 
уничижительную оценку дали 
некоторые оппозиционные 
депутаты правительствен-
ному законопроекту о выде-
лении детям-сиротам сер-
тификатов на приобретение 
жилья, принятому Госдумой 
21 марта в первом чтении.

Другие выражались более мяг-
ко, полагая, что министерство 
просвещения, которое, будучи 
ответственным за решение си-
ротского жилищного вопроса, 
разрабатывая законопроект, по-
пыталось сделать хоть неболь-
шой, но шаг вперёд. Да и сыпать 
все шишки на минпрос неспра-
ведливо. Проблема обеспечения 
жильём детей-сирот замыкается 
на согласовании и с минстроем, 
и с минфином, и с минтрудом. 
Как бы там ни было, весь де-
путатский корпус законопроект 
поддержал — авось поможет.

На протяжении многих лет 
проблема обеспечения жильём 
детей-сирот находится в подве-
шенном состоянии. За 30 лет но-
вейшей истории российского пар-
ламентаризма 27 законопроектов 
вносились в Госдуму региональ-
ными заксобраниями и отдель-
ными депутатами для её реше-
ния. Четыре законопроекта также 
предлагали введение жилищных 
сертификатов. Но правительство 
все их отметало, обещая выдать 
что-нибудь более основательное.

35 регионов, не дожидаясь ре-
шения федерального центра, са-
мостоятельно ввели жилищные 
сертификаты для детей-сирот, 
пытаясь найти выход из пробле-
мы в отсутствие необходимых 
для её решения материальных 
средств. К сожалению, прави-
тельственный законопроект в его 
нынешнем виде может сузить 
возможности тех регионов, где 
применяется более демократич-
ный порядок предоставления 
сертификата детям-сиротам, пре-

достерегла председатель комите-
та Госдумы по вопросам семьи, 
женщин и детей Нина Останина.

В ноябре 2021 года в Госду-
ме была сформирована рабочая 
группа, куда вошли депутаты из 
всех фракций, представители 
правительства и общественных 
организаций. Плодом коллек-
тивных умственных усилий стали 
19 предложений, адресованных 
министерствам просвещения, 
строительства и труда. Но ни 
одно из них не было прорабо-
тано и принято, констатировала 
Нина Останина. Нынешний за-
конопроект, с которым прави-
тельство вышло в Госдуму, — это 
маленький пункт тех рекоменда-
ций и результат семилетней ра-
боты министерства просвещения.

К инициативе правительства 
парламентарии отнеслись более 
внимательно. На минувшей неде-
ле на базе комитета по вопросам 
семьи, женщин и детей состоялся 
«круглый стол», где законопро-
ект о жилищных сертификатах 
для детей-сирот был всесторон-
не обсуждён. Увы, все участники 
совещания сошлись во мнении, 
что предложенные законодатель-
ные новации не решат проблему.

По данным Единой государ-
ственной информационной си-
стемы социального обеспечения 
годичной давности, общая чис-
ленность детей-сирот в возрасте 
от 14 лет, включённых в список 
нуждающихся в жилье, составля-
ла 298 с половиной тысяч чело-
век. Законопроект же охватывает 
порядка 70 тысяч лиц из числа 
детей-сирот, подразумевая, что 
такая форма поддержки, как 
жилищные сертификаты, будет 
доступна тем из них, кто вошёл 
во взрослую жизнь, перешагнув 
23-летнюю возрастную планку, и 
смог обеспечить стабильный фи-
нансовый достаток — один про-
житочный минимум на каждого 
члена семьи. Планка эта завы-
шена, считает Нина Останина. У 

многих — сезонные ра-
боты, кому-то работо-
датель платит по серой 
схеме. А если человек, 
не дай Бог, потерял ра-
боту и оказался на бирже 
труда, то жильё вообще 
может отойти банку, а 
безработный бедолага 
останется ни с чем, про-
должая влачить сирот-
скую бездомную юдоль.

Темпы выделения 
средств таковы, что даже 
с учётом будущего по-
всеместного введения 
жилищных сертифика-
тов те дети-сироты, кто 
стоит сегодня в очереди 
на жильё, получат его, 
когда им стукнет лет по 
50—60. Регионы, на кото-

рые возложены расходные обяза-
тельства по обеспечению жильём 
детей-сирот, не справляются с 
этой проблемой. А минфин вся-
кий раз при обсуждении бюдже-
та, беспристрастно выслушивая 
доводы парламентариев о необ-
ходимости увеличить федераль-
ные субсидии на эти цели, жёстко 
осаживает: 10 миллиардов рублей 
в качестве стимула — и точка. 
«Без федеральной поддержки 
решить эту проблему не удаст-
ся», — уверены парламентарии.

Многие депутаты были не со-
гласны с предложенной прави-
тельством нормой, отсекающей 
от жилищных сертификатов тех 
детей-сирот, которые уже смог-
ли приобрести жильё на соб-
ственные средства. Это ставит 
граждан из одной льготной ка-
тегории в неравное положение. 
Жилищный сертификат мог бы 
отчасти компенсировать затра-
ты на купленное жильё или быть 
направлен на улучшение жилищ-
ных условий, заметил Алексей 
Куринный, сказав, что фракция 
КПРФ предложит ко второму чте-
нию соответствующую поправку.

«Жильё детям-сиротам не пре-
доставляется десятилетиями, и 
они живут в подвалах, на черда-
ках. Мы поставляем в 
криминальную среду 
этих детей, вместо того 
чтобы разрешить до-
тационным регионам 
оплачивать им наём и 
поднаём жилья в том 
месте, где человек 
может найти работу, 
обзавестись семьёй 
и стать нормальным 
гражданином нашей 
страны, — зал пленар-
ных заседаний сотря-
сался от возмущённых 
депутатских выступле-
ний. — Законопроект 
абсолютно декларатив-
ный. Стоимость жилья 
на первичном рынке 

существенно выше, чем выпла-
та по жилищному сертификату. 
Если на эти деньги и можно при-
обрести жильё, то только условно 
годное к проживанию, а скорее, и 
вовсе не отвечающее санитарным 
нормам. Ведь контроль качества в 
законопроекте явно проседает».

Остаётся надежда, что хотя бы 
часть того, о чём с такой трево-
гой и озабоченностью говорили 
депутаты, ко второму чтению 
будет вписана в законопроект.

С оценкой происходящих се-
годня в стране и на международ-
ной арене событий на заседании 
Госдумы от имени фракции КПРФ 
выступил Денис Парфёнов. По 
его мнению, обстановка оста-
ётся крайне неблагоприятной. 
Более 300 миллиардов долларов 
валютных резервов оказались 
заморожены и вряд ли уже будут 
возвращены России. Отсутствие 
действенных мер по борьбе с бег-
ством капитала привело к уходу из 
страны ещё свыше 250 миллиар-
дов долларов, а это — более 20% 
ВВП. Доходы граждан, по офици-
альным данным, снизились на 2%.

Неразрешимые противоречия 
между трудом и капиталом не 
только никуда не исчезли, но и 
продолжают нарастать, убеждён 
Денис Парфёнов. Резонансные 
выступления курьеров Яндекса 
в конце прошлого года и полу-
чивший широкую известность 
недавний протест сотрудников 
«Вайлдберриз» показывают, как 
монополии сами толкают тру-
дящихся на защиту своих прав 
против произвола крупного част-
нокапиталистического бизнеса. 
Своей железной пятой олигар-
хия давит и простого труженика, 
и мелкого предпринимателя, и 
интеллигента, и рядового служа-
щего. Продолжается преследо-
вание политических активистов, 
коммунистов и левых патриотов, 
подчеркнул Денис Парфёнов.

С разрушением СССР и отка-
зом от социализма были посе-
яны те зёрна раздора, которые 
сегодня дали обильные всходы, 

плодя напряжённость и кон-
фликты на постсоветском про-
странстве. Именно в этом и есть 
главная причина сегодняшних со-
бытий на Украине, считает депутат.

Наиболее надёжными союзни-
ками России были и остаются ле-
вые силы по всему миру, заметил 
Денис Парфёнов. Именно ком-
мунистические, рабочие, левые 
партии и движения проводят по 
всему миру акции против НАТО, 
против эскалации конфликта с 
Россией, против поставок воору-
жений киевскому режиму. Поэ-
тому поддержка России левыми 
политическими силами чрезвы-
чайно ценна. И то, что первая за-
рубежная поездка Председателя 
Китайской Народной Республики 
товарища Си Цзиньпина после его 
переизбрания состоялась в нашу 
страну, имеет глубокий символи-
ческий смысл и большое значе-
ние, полагает депутат-коммунист.

Россия сегодня стоит на рас-
путье: катиться дальше по уже 
показавшей свою полную исто-
рическую обречённость капита-
листической колее, ведущей к 
угасанию нашей державы, даль-
нейшему вымиранию населения, 
постепенному исчезновению на-
шей великой культуры, или под-
нять на знамя символы труда и 
справедливости, восстановить 
социально ориентированные от-
ношения в экономике и обществе, 
добиться равенства возможно-
стей и проложить дорогу в лучшее 
будущее, заметил Денис Парфё-
нов. КПРФ выступила с конкрет-
ными инициативами, решающими 
эти задачи. «Социалистическое 
возрождение России — это един-
ственный путь, способный гаран-
тировать выживание страны и её 
народа», — заявил парламентарий.

Татьяна ОФИЦЕРОВА.

Шаг вперёд или топтание на месте?

В ближайшем времени нач-
нут разрушать теплую стоянку 
автобусов. (5,5 тысяч ква-
дратных метров, 9 метров 
высота и 90 метров длина).

Здание уже выведено из эксплу-
атации и отключено от коммуника-
ций. Демонтаж начнется со дня на 
день. А сами автобусы передадут 
в другие города области. 40 авто-
бусов отправят в Рыбинск. (При 
этом на город взвалят оставшийся 
долг по лизингу. То есть, рыбинцы 
будут оплачивать те самые долги 
ПАТП-1, из-за которых предприя-

тие не смогло выйти на конкурс).
Как же ярославские чиновники 

торопятся уничтожить ПАТП, сте-
реть его с лица земли — чтобы 
уже с концами, чтобы не отыграть 
было назад! Ради кого они так 
стараются? Может быть, ради тех 
самых частных перевозчиков, ко-
торые выиграли торги? Убирают с 
их пути муниципальное предприя-
тие, которое могло бы помешать 
их безраздельной монополии?

В. ЯНЕВА

Власти Ярославля поспешно уничтожают 
производственные мощности ПАТП-1
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Восстановление партии коммунистов на Ярославской земле
(К 30-летию возрождения коммунистического движения в Ярославской области)

В докладе В. Зоркаль�
цева на II Чрезвычайном
съезде КПРФ о проекте Ус�
тава Компартии указыва�
лось, что Устав должен за�
фиксировать преемствен�
ность с КПСС, учесть ее оп�
позиционное положение,
преодолеть администра�
тивно�командное насле�
дие. В предлагаемом про�
екте, отметил докладчик,
устранен перекос в сторо�
ну руководящей роли
партаппарата, чтобы
партия не оказалась заложницей
"верхов". Устав предусматривал со�
здание Консультативных советов при
ЦК, рескомах и обкомах из видных
партийно�государственных деяте�
лей. Особое внимание в докладе
было обращено на бережное отно�
шение к кадрам. Как он отметил, пос�
ле поражения революции 1905�1907
гг. Ленин не корил кадры большеви�
ков, а создал школу для их подго�
товки в Лонжюмо. (Марков В. II съезд
Компартии России. // Гласность.
18.02.93., С. 3.).

В выступлении В. Тюлькина, ли�
дера РКРП, прозвучало обвинение
Оргкомитета во главе с В. Купцовым
в ревизионизме и оппортунизме. К
тому времени РКРП была самая круп�
ная, влиятельная и авторитетная
Компартия в России, юридически
оформленная в Минюсте РФ. Тюль�
кин безапелляционно заявил, что
воссоздание единой Компартии Рос�
сии целесообразнее всего на осно�
ве РКРП. Он и другой лидер РКРП В.
Анпилов были самыми непримири�
мыми оппонентами образования
единой Компартии России на базе
возрождаемой КПРФ. В выступлении
В. Тюлькина, к сожалению,  не про�
звучало ни слова благодарности  в
адрес профессора И. Осадчего и В.
Купцова, под руководством которых
изо дня в день, на протяжении 6 ме�
сяцев (с мая до конца ноября 1992
г.), довольно большая группа уче�
ных (среди них был и ярославский
ученый к.ю.н. В.С. Власов) и госу�
дарственных деятелей. Преодолевая
изощренную казуистику "демокра�
тов", они доказывали юридическую
несостоятельность Указов Б. Ельци�
на о запрете деятельности КПСС на
территории России. И.П. Осадчий
потом вспоминал, что лидер РКРП
В.А. Тюлькин пренебрежительно го�
ворил о нашей миссии в Конститу�
ционном Суде: "Пока они (то есть,
мы � прим. И.П. Осадчего) заседали
в Конституционном Суде, РКРП вела
открытую борьбу с режимом на ули�
цах и площадях".

С болью и сегодня воспринимаю
эти слова В. А. Тюлькина, ибо хоро�
шо помнится и никогда не забудет�
ся, какой ценой нам доставался каж�
дый день и час заседания в Консти�
туционном Суде, сколько нервов и
сил было там сожжено у непосред�
ственных участников "процесса
века"… Лидеры РКРП не хотели по�
нять необходимость обращения в
Конституционный Суд. Они откровен�
но выражали недовольство и осуж�
дение по поводу нашего участия в
процессе. А ведь там решалась
судьба коммунистической идеоло�
гии, права коммунистов на создание
своей политической партии. В тече�
ние полугодия на виду у всего мира,
лицом к лицу с властью, с противни�
ками социализма "коммунистическая

сторона" стойко и муже�
ственно отстаивала идеалы
коммунизма, Советской
власти, социализма. Стоило
колоссального напряжения
нервных и физических сил,
воли и интеллекта отстаи�
вать наши позиции, взгля�
ды, идеи".

Р. Косолапов (Ленинс�
кая платформа в КПСС),
полемизируя с В. Тюльки�
ным, призвал оценивать де�
ятельность возникших ком�
партий самыми высокими мерками.
По его мнению, ни одна из партий не
отвечает таким параметрам. "Впе�
реди нас ждет 2�е издание Октября.
Рабочие в партии нужны не для фор�
мирования Президиума, а должны
быть костяком политической органи�
зации".

А. Пригарин, касаясь названия
партии, выступил за сохранение на�
звания � КПСС и предложил Резолю�
цию о созыве XXIX съезда КПСС. Г.
Зюганов, выступая на Съезде, об�
ратил внимание делегатов на посто�
янно встречающиеся в разных ауди�
ториях в разных концах необъятной
России одни и те же вопросы. Поче�
му великое государство вдруг раз�
валилось на глазах, почему комму�
нисты не выступили решительно
против запрета КПСС, почему новая
власть, обещая возродить страну,
делают все, чтобы она исчезла с гео�
политической карты мира? По его
мнению, надо основательнее при�
слушиваться к тому, что народ гово�
рит, искать и находить верные отве�
ты на эти и другие вопросы. Дей�
ствия партии станут результативны�
ми, если она будет опираться на на�
сущные общенациональные нужды и
интересы народа. Восстановленная
партия должна быть партией интел�
лекта, должна решать проблемы го�
сударственно�национального разви�
тия. Тогда она быстро найдет союз�
ников, а коалиция сил за возрожде�
ние страны станет прочней. Главная
сегодня задача, как стратегическая
и тактическая, � сложение сил в
борьбе за Россию. (Марков В. II
съезд Компартии России. // Глас�
ность. 18.02.93., С. 3.).

В выступлении Ю. Белова про�
звучала идея конституционного вос�
создания союзного государства. И
не отвергать роль рынка в строи�
тельстве социализма, исходя из ле�
нинского понимания НЭПа. Б. Сла�
вин, д.ф.н., сотрудник "Правды",
предложил не смотреть назад, не
выяснять, кто лучше был после ав�
густа 1991 года. Сейчас в возрож�
даемой партии остались только пре�
данные коммунизму.  Секретарь рес�
кома коммунистов Татарстана А. Са�
лий выступил за восстановление
КПСС и сохранение названия. В про�
тивном случае, как он заявил, мы

поддерживаем Ельцина в раз�
вале СССР. Не следует менять
свое  отношение к частной соб�
ственности. 90% частников �
ворье (Марков В. II съезд Ком�
партии России. // Гласность.
18.02.93., С. 3.). Выдвижение
русской идеи не противоречит
социалистическому  интерна�
ционализму. Русские издрев�
ле были объединителями на�
родов. КПРФ станет силой, ко�
торая вытащит страну из кри�

зиса.
А. Лукьянов высказался за объе�

динение всех коммунистов и сторон�
ников левой ориентации, но не лю�
бой ценой. Советская власть, обще�
ственная собственность, интересы
людей труда � вот основа для объе�
динения сторонников коммунисти�
ческой идеи. (Марков В. II съезд Ком�
партии России. // Гласность.
18.02.93., С. 4).

II Чрезвычайный (восстанови�
тельный) съезд КПРФ после, подчас,
ожесточенных прений принял Устав
и Политическое Заявление, избрал
Центральный исполнительный коми�
тет в составе 89 человек во главе с
Г.А. Зюгановым. По его предложе�
нию, заместителями стали В. Куп�
цов, Ю. Белов,

 Во время выборов членов  Пре�
зидиума ЦИК, по решению бюро ЯО
КПРФ, мне пришлось голосовать
против трех товарищей: Ю. Белова,
М. Лапшина и И. Рыбкина. Г. Зюга�
нов в мой адрес выразил неудоволь�
ствие по процедуре голосования.
Мне пришлось публично сообщить
членам ЦИК КПРФ, что голосую так
согласно решению бюро ЯО КПРФ.
Позиция бюро ЯО КПРФ по данным
лицам состояла в том, что М. Лап�
шин и И. Рыбкин в Верховном Сове�
те РФ голосовали за одобрение Бе�
ловежских соглашений и ориентиро�
ваны на создание собственной
партии под названием Аграрная
партия России, а Ю. Белов придер�
живался рыночных взглядов на со�
циализм и выступал с антисталинс�
ких позиций. В качестве примера
привел цитату из его статьи: "Воз�
никла практика сталинизма. Однако
мы утверждаем в тезисах, что соци�
ализм не равен этой практике, что
сталинизм � деформация социализ�
ма". (Белов Ю. Куда повернет пере�
стройка. //"Советская Россия" 14
августа 1991 г., С. 2).

Следует заметить, что букваль�
но через две недели после II Чрез�
вычайного (восстановительного)
съезда КПРФ М. Лапшин провел уч�
редительный съезд Аграрной партии
России, председателем которой он
стал, выйдя из КПРФ. За ним через
некоторое время из КПРФ вышел И.
Рыбкин, став ведущим функционе�
ром Аграрной партии России. Сама

партия в дальнейшем раскололась,
и большая часть ее членов сначала
вошла в лужковский блок "Отечество
� Вся Россия", а затем с новым пред�
седателем партии В. Плотниковым
вступила в партию "Единая Россия".

Ю. Белов в моем понимании
большой ученый, прекрасный ора�
тор, но прорыночные взгляды однаж�
ды его серьезно подвели, если не
сказать дискредитировали его поли�
тическую деятельность. На выборах
в Государственную Думу РФ 2003

года Ю.П. Белов возглавил
региональный список КПРФ,
однако после выборов свой
мандат депутата Госдумы РФ
передал беспартийному круп�
ному бизнесмену, владельцу
фармацевтической компании
"Фармакор" и ресторанной
группы "Тритон" А. М. Афана�
сьеву, который вскоре из дум�
ской фракции КПРФ перешёл
во фракцию "Единой России".

После II Чрезвычайного
(восстановительного) съезда
КПРФ избранный Ярославский
областной комитет КПРФ при�

нял решение о продлении перереги�
страции членов КПСС до 1 июня 1993
года. На Пленуме ЯО КПРФ
(22.05.93.) в докладе первого сек�
ретаря Ярославского обкома КПРФ
В.И. Корнилова отмечалось, что с
момента II Чрезвычайного съезда
КПРФ в рядах областной партийной
организации зарегистрировались 2,5
тыс. коммунистов. Вначале процесс
перерегистрации шел бурно, но с ап�
реля текущего года приостановил�
ся. Более того, начался отток из
партии. "Если спрогнозировать на
будущее, то вряд ли произойдут се�
рьезные изменения в этом вопросе.
Наиболее активные и принципиаль�
ные коммунисты в основном заяви�
ли о себе".

В докладе отмечалось, что голос
коммунистов на радио, телевидении
и в печати стал звучать громче. Об�
ластная организация приняла реше�
ние на регулярной основе издавать
Вестник ЯО КПРФ (раз в 2 недели,
как вкладыш в газете "Голос проф�
союза" на 4 страницах). Ответствен�
ными за выпуск были назначены чле�
ны бюро Обкома КПРФ Е.Г. Шува�
лов и молодой коммунист М. Матю�
шин. Возродились партийные орга�
низации в 10 районах, в Ярославле �
во всех шести районах. Комната №1
(17 кв. м) на первом этаже Обще�
ственно�культурного центра (быв�
ший Дом политического просвеще�
ния) была месторасположением
штаба Ярославской областной орга�
низации КПРФ. Каждую среду здесь
заседал секретариат ЯО КПРФ и раз
в две недели � бюро обкома КПРФ.
Раз в 3 месяца созывался Пленум
обкома КПРФ, который проходил в
актовом зале Общественно�культур�
ного центра.

Так началась новая страница в
деятельности ярославских коммуни�
стов. Она, безусловно, была напол�
нена немалым количеством ярких
событий и серьезных поражений.
Нельзя забывать, что в ельцинские
времена, в условиях оголтелого ан�
тикоммунизма не только на офици�
альном, но и бытовом уровне зани�
маться партийной работой было не
просто трудно, но и опасно для жиз�
ни. Не раз пытались выгнать с ра�
боты за политическую деятельность,
настраивали студентов против меня.

Один раз все же уволили из универ�
ситета, но, воспользовавшись сво�
им мандатом депутата областной
Думы, был восстановлен на работе.
Нести звание коммуниста в начале
90�х годов ХХ века морально, психо�
логически было настолько тяжело,
что многие бывшие члены партии не
рискнули восстановиться, т. е. под�
твердить свое членство.

До запрета партии на учете в об�
ластной организации КПСС состоя�
ло около 90 тыс. человек, но к нача�
лу 1994 года подтвердили свое член�
ство лишь 1750 коммунистов. Пос�
ле контрреволюционного переворо�
та в 20�х числах августа 1991 г. ре�
дакция газеты "Северный рабочий",
печатного органа ЯО КПСС, под ру�
ководством С. Соколова не просто
сменила свое название, вернувшись
к дореволюционному � "Северный
край", а стала рупором ярославских
радикал�"демократов". Один из по�
стоянных подписчиков газеты на про�
тяжении нескольких десятков лет,
авторитетный юрист в области, член
КПРФ (Ленинская районная партий�
ная организация г. Ярославля) М.
Блинов писал: "...Редакция все чаще
и настойчивее стала выступать про�
пагандистом реформ Ельцина и его
команды. Зеленый свет на страни�
цах "Северного края" получили та�
кие одиозные "демократы", как Бе�
щева, Колодиж, Марковин, Понома�
ренко и некоторые другие авторы. Их
публикации носили, как правило, де�
магогический характер, грешили
бездоказательностью. Временами
газета помещала информацию о тя�
желом положении, в котором оказа�
лись в результате "реформ" значи�
тельные слои населения области, об
угрожающем сокращении уровня
промышленного и сельскохозяй�
ственного производства… Игнори�
ровать эти факты  � значит потерять
подписчиков". (Блинов М. Неужели
хотим повторения.//Северный рабо�
чий. 1�14 июля 1993 г., С. 2).

2 апреля 1994 года состоялась
XXIX отчетно�выборная партийная
конференция КПРФ. В отчетном док�
ладе обкома КПРФ, с которым выс�
тупил первый секретарь ЯО КПРФ,
было сказано, что за прошедший пе�
риод, с момента проведения 6 фев�
раля 1993 года объединительно�вос�
становительной областной конфе�
ренции, коммунисты практически
создали полноценную Ярославскую
областную партийную организацию:
во всех районах региона возникли
партийные организации КПРФ. Бла�
годаря депутатам левой ориентации
и коммунистам И. Ященко, С. Смир�
нову, В. Смирнову и В. Степанову,
при массовой морально�психологи�
ческой поддержке пикетчиков, обла�
стной Совет трудящихся в ходе лет�
ней сессии 1993 года проголосовал
против ельцинского варианта проек�
та Конституции РФ. И это несмотря
на выступление в ходе сессии главы
Государственно�правового управле�
ния Президента Российской Феде�
рации, разработчика данной Консти�
туции, С. Шахрая. (Шахрай  на диа�
лекте малороссов означает � жулик.
Ред.).

После танкового расстрела Вер�
ховного Совета РФ по распоряжению
узурпатора власти президента РФ Б.
Ельцина (4�5 октября 1993 г) была
предпринята очередная попытка раз�
грома партии коммунистов.

Продолжение на стр. 8.

В президиуме съезда: слева направо: В. Зоркальцев,
Г. Скляр (СПТ), В. Купцов, И. Рыбкин.

Первое интервью в качестве Председателя ЦИК КПРФ.
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Восстановление
партии коммунистов
на Ярославской земле

Поскольку КПРФ по инициативе
ее лидера Г. Зюганова не поддалась
на провокационные заявления Руц�
кого и Хасбулатова о вооруженном
выступлении против ельцинской
власти, подозрения в отношении уча�
стия КПРФ в государственном пе�
ревороте были сняты.

Г. Зюганов пишет: "Вместе с
"партией Верховного Совета" оказа�
лись сметенными и некоторые экст�
ремистские организации, примкнув�
шие к ней в ходе силового противо�
стояния и сыгравшие заведомо про�
вокационную роль в развязывании
"мятежа". КПРФ участвовала в де�
кабрьских 1993 года выборах в Гос�
думу РФ и в феврале � в местные
органы представительной власти.
Если на выборах в Госдуму Ярослав�
ская областная партийная организа�
ция заняла 4 место среди несколь�
ких десятков партий, то в феврале
1994 года на выборах в областную
Думу � 2 место. Депутатами Област�
ной Думы стали коммунисты В.
Смирнов, С. Смирнов и В. Писарев
(Гаврилов�Ям). В отчетном докладе
на XXIX отчетно�выборной партийной
конференции КПРФ отмечалось, что
к апрелю 1994 года не все из комму�
нистов, прошедшие перерегистра�
цию, выдержали испытание на зва�
ние члена оппозиционной партии.
Ряд членов обкома, бюро и секрета�
риата из числа бывших партийных
работников самоустранились  от
партийной работы. Например, в ре�
зультате бездействия первого сек�
ретаря Ростовского райкома КПРФ
М. Попова чуть не погибла органи�
зация. Благодаря ответственности и
энергии рядового члена партии А.В.
Захаровой, ростовская партийная
организация была спасена. Сейчас
у этой организации новый первый
секретарь � В.А. Саяпин, очень бо�
леющий за дела коммунистов, в то
же время никогда не работавший в
партийных структурах.

В докладе особо было обращено
внимание на следующий момент.
Если бы бывшие партийные работ�
ники отнеслись ответственно к сво�
им обязанностям, как Р.В. Соловь�
ев, Е.А. Иванов (Рыбинск), А.М.
Дыма (Переславль), В.А. Гордеев,
В.И. Лымарев, В. Степанов, В. Ко�
лосков,  М. Коротков (Ярославль) и
другие товарищи, то наша област�
ная организация  в численном и ма�
териально�техническом отношении
была бы на более высоком уровне. (Продолжение следует).

До 90% бывших партийных работни�
ков КПСС полностью устранились от
участия в восстановлении областной
организации КПРФ. Партийная орга�
низация восстановилась и функцио�
нировала благодаря энергии  и бес�
корыстию в основном рядовых чле�
нов бывшей КПСС: Г.В. Рожков,
В.М. Борисов, Л.Н. Соснина, В.
И.Бочаров, В.И. Сокоушин, А.Н.
Солдатов, Т.М. Колесникова,
Ф. Кугель, Л.А. Воронина, И.И.
Тищенко, Е.Г. Шувалов, В.Н.
Базанова, Н.И. Волков, И.А.
Морозов, Н.К. Киселев, Ю.С.
Петров, Р.Н. Апокина, В.И.
Корняков, В.И. Андрианов,
Н.М. Евтихеев, Москаленко,
Н.Н. Крупина, П.И. Шлыков,
Г.И. Лядова (Ярославль), П.И.
Коршунов, М.В. Зверев (Боль�
шое село), В.П. Коковин, Ю.М.
Митюхляев (с. Курба).

На пленуме ЯО КПРФ первым
секретарем был избран В.И. Корни�
лов, секретарями обкома: Е.Г. Шу�
валов, А.Н. Солдатов, В.И. Бочаров,
Г.С. Вихров, В.И. Лымарев. Пред�
седателем КРК ЯО КПРФ был избран
В.М. Борисов. (Вестник ЯО КПРФ.
Приложение к газете "Северный ра�
бочий". 28 апреля 1994 г., С. 3).

 В июле 1994 года Ярославскую
областную партийную организацию
посетил Г.А. Зюганов. Он провел две
встречи с коммунистами: одну в
Ярославле, а другую в Рыбинске. В
своих выступлениях он подчеркнул,
что КПРФ, как партия, состоялась по
нескольким причинам: во�первых, в
результате успешного проведения II
Чрезвычайного (восстановительно�
го) съезда КПРФ13�14 февраля 1993
года. Во�вторых, успешно прошла
через горнило ярых антикоммунис�
тических нападок со стороны ель�
цинской власти и их подпевал либе�
рал�"демократов", вплоть до попы�
ток снова поставить партию комму�
нистов вне закона, якобы за соучас�
тие на стороне Хасбулатова�Руцко�
го в ходе их вооруженного выступ�
ления против политики Ельцина. В�
третьих, в ходе участия в парламен�
тских выборах 13 декабря 1993 года
за КПРФ проголосовало 6,6 млн. че�
ловек, партия заняла 3�е место из
91 партий, политических организа�
ций и движений, допущенных к вы�
борам.

КОРНИЛОВ В.И.
первый секретарь ЯО КПРФ

(1991�2000 гг.).

На встрече с Г. А. Зюгановым в ярославском Доме политического просвещения (1994
г.) В президиуме Г. А. Зюганов, В. И. Корнилов, Н. И. Жукова (первый секретарь
Переславского ГК КПРФ в начале 90�х годов), Е. Г. Шувалов, секретарь Ярославс�
кого обкома КПРФ.

13 марта, на 78 году жизни,
скончалась Адомайтис Галина Фе�
досеевна, первый председатель
Ростовской районной организации
«Дети войны».

С молодости Галина Федосеев�
на активно участвовала в обще�
ственной жизни и художественной
самодеятельности, в составе агит�
бригады ездила с концертами на
село.

В 1974 году вступила в ряды
КПСС. Работая на 751�м заводе,
организовала детскую студию «Вес�
нушка». В 1983 году была пригла�
шена в Ростовский народный те�
атр, где сыграла множество ролей

и даже снялась в эпизодах фильмов
«Рябиновый вальс» и «9 дней и одно
утро».

В годы возрождения партийной
организации Галина Адомайтис была
активным членом Ростовского рай�
кома КПРФ. Возглавив отделение
«Дети войны», составила списки чле�
нов организации и вручила ветера�
нам более 1200 памятных медалей
ЦК КПРФ «Дети войны».

Ростовское районное отделение
КПРФ и правление ЯРОО «Дети вой�
ны» выражают глубокие соболезно�
вания родным, близким и товарищам
Адомайтис Галины Федосеевны.

Памяти товарища

Государственная Дума
в первом чтении приняла
проект закона о цифровом
рубле. Интернет кипит от
обсуждения этого вопроса. Что же бу�
дет?

Ответ, собственно, простой! Когда
вы видели, чтобы в России принима�
лись законы на пользу народу?

Цифровой рубль задумывался как
твердая валюта без влияния на нее ин�
фляции, что�то вроде золотого ста�
линского рубля! Ну, кто же будет про�
тив такого решения? Затем пошли кор�
рективы. Первым цифровой рубль пред�
ложил Г. Греф в виде "окрашенных"
денег. Смысл этой окраски простой:
вы получаете зарплату "окрашенными"
деньгами и в зависимости от цвета вы
можете их потратить только на ком�
мунальные пла�
тежи или опла�
ту процентов по
кредитам, нало�
ги и. т. д. Ну, а
если что�то от
зарплаты оста�
нется, то это
уже ваши день�
ги, тратьте их,
куда хотите.

То есть, вы
уже не будете
хозяевами своей
зарплаты, ею
будут распоря�
жаться банкиры,
жилищно�ком�
м у н а л ь н ы е
структуры, нало�
говые органы и
прочие чинов�
ники.

Центробанк
выпустил боль�
шой доклад о значении нового циф�
рового рубля. В документе сказано, что
платежи населения станут безопаснее.
Комиссионные издержки на переводы
и оплату услуг должны снизиться. А
свободные средства организации смо�
гут пустить на развитие системы роз�
ничных платежей и цифровой эконо�
мики в целом. Цифровой рубль дол�
жен сократить процент наличных де�
нег в обороте. Ведь "кэш" косвенно
связан с коррупцией и уходом от на�
логов. А когда все финансы в цифро�
вом виде, за ними проще следить. Об�
ратите внимание на последнее слово
"следить"! Вот для этого его и приду�

мали!
Всё сказанное  ��

правда, но вы должны
понимать, что все это бу�
дет не всегда. Когда ваши
деньги попадут в лапы
хищных банкиров, вы
станете платить еще
больше и по более высо�
ким ставкам!

Цифровой рубль ре�
шили не красить, на то
он и цифровой. Ваш циф�

ровой счет будет находиться в Цент�
ральном банке, и туда будет сливаться
вся информация о движении ваших де�
нег, там и будут командовать вашими
ресурсами, и уж, конечно, в первую оче�
редь ваши денежные средства будут
уходить на покрытие долгов олигар�
хам, государству, и в последнюю оче�
редь � вам!

Возможно, кто�то из вас не захо�
чет иметь цифровой счет. Но тогда
вспомните, как насаждалась пластико�
вая карта "МИР". Просто, вам пенсию и
зарплату переведут в цифровой номи�
нал. Коммунальные платежи будут при�

нимать только с цифрового счета, а за�
хотят так и магазины переведут на циф�
ру. И никуда вы не денетесь! Вот поче�
му правительство торопится с цифро�
вым паспортом и цифровым рублем.
Если раньше дела заводились только
на уголовников, то теперь под колпа�
ком будет каждый гражданин России,
и по воле или команде одного чинов�
ника вы можете остаться без зарплаты,
пенсии.

И не думайте, что все несчастья на
вас обрушатся прямо с 1 апреля! Нет,
цифровой рубль будет внедряться, по
расчетам специалистов, лет этак пять!
Но вы прекрасно должны понимать, что

первоначально вся эта цифровая кама�
рилья будет абсолютно бесплатной. Те,
кто не берет кредитов и вовремя пла�
тит за коммуналку даже не почувству�
ют никакой разницы. Но потом �� бе�
регитесь! Все это делается не для
спортивного интереса, это выстраива�
ются тюремные стены вокруг вас, ты�
сячи камер будут следить за каждым
вашим шагом и карать будут беспощад�
но. Если власти будут обладать ваши�
ми персональными данными, то ваше
участие в голосованиях будет избыточ�
ным. "Одобрямс" будет повсеместно и
законно! Вот так сегодня консолиди�
руется общество: вместе мы сила, вме�
сте мы победим! Только, кого?

Правительство прет "цифру", не�
взирая на сопротивление народа. Ну,
какая, скажите, цифра, если даже в
Москве мобильные телефоны работа�
ют не везде. А что делать с местами,
где нет не только телефона, но и элек�
тричества, где про интернет даже не
слыхали. А вы знаете, что в некоторых
регионах, особенно летом, электриче�
ство отключается по нескольку раз за
день! И как работать с цифровым руб�

лем в таком случае? К
тому же, идут военные
действия, и кто знает,
к чему они приведут.
Достаточно снаряду
попасть в банковские
серверы, и вы надолго,
если не навсегда, поте�
ряете свои деньги.

Скажите, какой …
во время военных дей�
ствий начинает рефор�
му, прямо связанную с
электроникой и энерге�
тикой?

Ну, хорошо. Пере�
шли на цифровой
рубль. А есть ли меры
защиты от злоумыш�
ленников, не ограбят
ли они весь российский
народ? Но, похоже,
инициативу цифрового
рубля проталкивают
как раз цифровые мо�
шенники. Ведь уже

опубликованы данные, что 2022 году у
клиентов банков украли 14 миллиар�
дов рублей. А что будет, когда все вы�
ложат персональные данные и перей�
дут на цифру?

Разработчики цифрового рубля уже
забыли, что изобретенный ими рубль
не должен сгибаться под давлением
инфляции. Главную идею твердого руб�
ля выхолостили и оставили только то�
тальную слежку. Это не цифровой
рубль, ему больше подойдет название
"полицейский рубль", "жандармский
рубль" или "российский фискальный
чип".

Цифровой рубль...
Н.В. АРЕФЬЕВ,

первый заместитель
председателя

Комитета
по экономической

политике,
секретарь ЦК КПРФ.


